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5678 Beleuchtung Bushaltestelle 

Raibach

Ortsbeirat Raibach vom 24.06.2021 

Der Ortsbeirat bittet um Auskunft ob für die Bushaltestelle in Wiebelsbach eine 

solarbetriebende Beleuchtung genehmigt wurde. 

Hinweise von der Ortsbegehung: 

Gegenüber der Einfahrt zum Fliederweg befindet sich die Bushaltestelle Richtung 

Groß-Umstadt. Claudia Harms spricht die schlechte Beleuchtung an.  Die 

Verwaltung ist der Auffassung, die Beleuchtung, durch die auf der anderen 

Straßenseite stehenden Laterne, sei ausreichend. Dies mag in der „hellen“ 

Jahreszeit so sein aber nicht im Winter. Claudia Harms spricht die 

Solarbeleuchtung der ortsansässigen Eierboxen an, die das Umfeld sehr hell 

erleuchten und das so eine ähnliche Lösung doch auch für eine Bushaltestelle 

umzusetzen sein muss. 

Stadtrat Klaus Scheuermann wirft ein, dass in Wiebelsbach eine solche 

Beleuchtung an der Bushaltestelle erfolgt ist bzw. erfolgen soll. 

Claudia Harms beruft sich auf den Satz der Verwaltung: „Gleiches Recht für alle“ 

und bittet um Überprüfung des Sachverhalts in Wiebelsbach. 

Ortsbeiratssitzung vom 18.11.21 

Der Ortsbeirat bittet um Auskunft ob für die Bushaltestelle in Wiebelsbach eine 

solarbetriebene Beleuchtung genehmigt wurde. Für diesen Task hat der Ortsbeirat 

ebenfalls immer noch keine Rückmeldung. Eine Beleuchtung der Bushäuschen 

sieht der OB weiterhin als dringend notwendig um ein Maß an Sicherheit zu geben. 

Aufgabe: 

Der Ortsbeirat bittet nach wie vor um eine Rückmeldung ob in Wiebelsbach an der 

Bushaltestelle eine solche Beleuchtung genehmigt wurde und welche Möglichkeiten 

sich für die Haltestellen in Raibach darstellen. 

Stadtrat Schröbel (Magistrat 27.01.2022) 

bittet um Instandsetzung der Beleuchtung an der Bushaltestelle „Alte Schule“ in 

Raibach; 

Ortsbeiratssitzung vom 03.02.22 

Der Ortsbeirat begrüßt, dass nach einem halben Jahr Bearbeitungszeit die 

Errichtung einer Peitschenleuchte geprüft wird. Der Ortsbeirat präferiert jedoch 

weiterhin eine schlanke Lösung etwa mit einer Solarleuchte und bedauert, dass 

nach dem Ortsrundgang im Sommer 2021 keine kurzfristige Lösung, die während 

der Winterperiode den Wartenden an der Haltestelle mehr Sicherheit geben könnte, 

gefunden wurde. 

05.07.2021 28.02.2022 Vorbereitung Keine Rückmeldung aus der Fachabteilung

Sachstandsliste OB Raibach



5904 Erweiterung Mittagsbetreuung 

in Kita Raibach
Ortsbeiratssitzung vom 18.11.2021 

Ortsvorsteherin Harms spricht die Betreuungszeiten im 

Kindergarten Raibach an. Es gibt zahlreiche Nachfragen für eine 

Verlängerung der Betreuungszeit bis z. B. 15/16 Uhr. 

Aufgabe: 

Der Ortsbeirat bittet um Information, welche 

Rahmenbedingungen nötig sind, um eine Mittagsbetreuung 

anbieten zu können. Personalschlüssel, Mittagessen, 

Räumlichkeiten usw. 

Ortsbeiratssitzung vom 03.02.22 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Fachabteilung zur 

Kenntnis, stellt aber die dort hergestellte Kausalität in Frage. Eine 

Argumentation auf den Bedingungen und Anforderungen bei 

Eröffnung des Kindergartens vor über 30 Jahren aufzubauen und 

die sich wandelnde Lebens- und Arbeitsrealität außer Acht zu 

lassen, ist wenig hilfreich. Der Ortsbeirat bittet -auch vor dem 

Hintergrund der wiederholt an den Ortsbeirat herangetragenen Bitte 

sich hier für eine Verbesserung einzusetzen- tatsächlich eine 

Lösung zu erarbeiten auch wenn diese mit baulichem Maßnahmen 

verbunden wäre. Die Aufgabe ist tatsächlich nicht abgeschlossen. 

13.12.2021 31.07.2022 Vorbereitung 2022-05-20 

Mit Bgm. Kirch fand am 19.05.2022 ein 

Gespräch statt – er beabsichtigt das Thema 

gegenüber dem OB Raibach im nächsten 

Treffen persönlich anzusprechen.



5930 Reparaturmaßnahmen 

Trauerhalle Raibach
Liebes Team im Parlbüro,   

unser Friedhofswart Herr Kettner hat mich informiert, dass es 

einige notwendige Reparaturmaßnahmen in der Trauerhalle gibt. 

Es gabt bereits einen Termin vor Ort mit Herrn Stolpe. 

  

Einzelheiten kann Herr Stolpe, der die Maßnahmen aufgenommen 

hat, sicherlich ergänzen.   Es geht u.a. um Feuchtigkeit in der 

Halle, Defekte Glasscheiben und regelmäßig zu tätigende 

Pflegemaßnahmen an der Halle. 

  

Ich bitte Sie dies in unsere Taskliste mit aufzunehmen, damit die 

Maßnahmen nicht in Vergessenheit geraten 

  

Herzliche Grüße 

  

Claudia Harms

17.01.2022 16.09.2022 Aktiv 2022-06-09 

Die Fassade (Wetterseite) wurde durch Herr 

Kettner wie besprochen aufbereitet, Tür- und 

Fensterrahmen durch den Maler des 

Baubetriebshofes. 

Die Ausbesserungsarbeiten des Kunstglases 

sowie der zugehörige Fensterrahmen wurden 

fremdvergeben, aufgrund der aktuellen 

Situationen (Corona, Ukrainekrieg & 

Haushaltssperre) können wir leider noch 

keinen Termin zur Fertigstellung nennen. 



5083 Müll Oberdorf Raibach

  Anfrage der OV Frau Harms: 

da ich erneut von Mitbürgern angesprochen wurde wollte ich kurz 

den Sachstand zu diesen zwei Anfragen in Erfahrung bringen. 

Können Sie mir bitte kurz Rückmeldung geben? 

Ortsbeitrat Raibach, 09.09.2021 

Bei der Begehung des Hauspfades wurden die Bauarbeiten als 

rechtlich sehr fraglich eingestuft. Die betroffenen Bürger und 

Bürgerinnen wurden durch die Stadt bzw. Untere 

Naturschutzbehörde angeschrieben.  Eine Rückmeldung steht 

noch aus. Ebenso wurde bisher das Verkehrsschild  Z1026  noch 

nicht erneuert. 

Ortsbeitrat Raibach, 03.02.2022 

Die Zustände (illegale Bebauung, Wegenutzung, 

Müllablagerungen) dort sind unhaltbar, was bereits vor 

geraumer Zeit kommuniziert wurde. Der Ortsbeirat 

fordert die zuständigen Stellen (Bauaufsicht, Untere 

Naturschutzbehörde, Ordnungsamt der Stadt) auf, das 

bisher vereinbarte kurzfristig umzusetzen. Zudem bittet 

der Ortsbeirat um Mitteilung des aktuellen Stands der 

Dinge durch das Bauamt. 

05.05.2020 31.12.2022 Aktiv 2022-04-12 

Nach Einführung des neuen Bürgermeisters 

wird diese Task weiter bearbeitet.



5906 Nutzung der Fläche 

Fliederweg/Weißdornweg
Ortsbeiratssitzung vom 18.11.2021 

Aufgabe: 

Der Ortsbeirat Raibach bittet darum einen Task anzulegen wie die 

Fläche Ecke Fliederweg / Weißdornweg (vor der alten 

Löschzapfstelle) genutzt werden kann. Es steht die Idee im Raum 

die Holzsitzecke aus der Alten Schule an dieser Stelle zu 

platzieren.# 

Ortsbeiratssitzung vom 03.02.2022 

Gemeinsam mit dem Grünflächenamt und der Dorf AG wird eine 

kleine Sitzgruppe errichtet. 

13.12.2021 31.10.2022 Vorbereitung 2022-05-31 

Die Sitzgruppe aus dem Schulhof sollte nach 

Rücksprache mit Herrn Schlander nicht für 

die Ecke Fliederweg verwendet werden, da 

diese zu groß ist und auch nicht fest montiert 

werden kann. Hierfür wurde schon eine 

passende/r Bank+Tisch in Auftrag gegeben. 

Der Bodenbelag war zur letzten Absprache 

kein Thema und wurde bis jetzt nicht 

berücksichtigt. Die Montage eines 

Eingangstors wird geprüft. 

Da nun mehrere verschiedene Ideen 

nachträglich eingereicht werden, bitte ich um 

einen Terminvorschlag ab KW26. 

Bei Fragen bin ich telefonisch oder per E-Mail 

für Sie erreichbar, vielen Dank. 
5905 Erneuerung Verkehrsschild am 

Hauspfad
Ortsbeiratssitzung 18.11.2021 

Erster Stadtrat Kreh, gibt den Hinweis für den zweiten Teil des 

Task 5083 Verkehrsschild Z1026 einen eigenen Task 

aufzumachen, da der erste Teil die weitere Bearbeitung in diesem 

Fall behindert. 

Aufgabe: 

Der Ortsbeirat Raibach beantragt aus dem zweiten Teil des 

Task 5083, was das Verkehrsschild Z1026 am Hauspfad 

angeht einen eigenen Task anzulegen und bittet um zeitnahe 

Erneuerung des Verkehrszeichens 

Ortsbeiratssitzung 03.02.2022 

Der Ortsbeirat bittet wie von Bürgermeister Joachim Ruppert am 

30.06.2021 angeordnet, den Weg nur für landwirtschaftlichen 

Verkehr und der Gewichtsbegrenzung zuzulassen. Dies wurde 

auch im Begehungsprotokoll festgehalten. Hinsichtlich der genauen 

Ortangabe gibt der Ortbeirat folgende Hinweise: Gemarkung 

Raibach, Flur 1, Flurstück 84, Koordinaten 49°52'21.92"N 

8°57'50.26"E. 

13.12.2021 28.02.2022 Vorbereitung 2022-04-19

Seitens der Straßenverkehrsbehörde wurde 

am 28.03.2022 die Anordnung und somit 

auch der Auftrag an den Baubetriebshof 

zwecks Veranlassung der Beschilderung 

erteilt.



4998 Treppe Oberdorf Anfrage von Frau Harms 

- Gibt es einen Zeitplan / Auftrag zu der "Strassensanierung"  in 

Höhe  Börncheshof?  Damals wurde die Maßnahme verschoben 

bis die Bauarbeiten auf dem Hofgelände abgeschlossen sind. 

- Gibt es einen Zeitplan / Auftrag für die Sanierung der Treppe  im 

Oberdorf?  

Ortsbeirat Raibach/ 09.09.2021 

Es gibt  keinen Fortschritt am Treppenweg im Oberdorf. 

Ortsbeirat Raibach/ 18.11.2021 
 Dieser Task ist seit mehreren Jahren unbearbeitet obwohl hierfür 

Gelder aus der Flurbereinigung eingeplant wurden. Der Zustand 

der Treppe bzw. der Erhaltungsaufwand wird sich bei weiterem 

hinauszögern verschlechtern und einen noch höheren 

Kostenaufwand erfordern. Mehrfach wurde der Kontakt zum Sohn 

der direkten Anwohnerin mitgeteilt, da bei einem Ortstermin eine 

gemeinsame Maßnahme besprochen wurde. 

Aufgabe: 

Der OB bittet um konkreten Zeitplan der geplanten Sanierung 

der Treppe im Oberdorf (Treppenweg). 

Ortsbeiratssitzung vom 03.02.22 

Dem Ortsbeirat fehlt aufgrund eines tatsächlichen 

Bearbeitungszeitraums von über 5 Jahren und einem geringen 

Projektumfang sowie bereits vorliegender Angebote jegliches 

Verständnis über die Nichtumsetzung des Vorhabens (siehe 

Aktenvermerk  AZ 5.2./dit erstellt am 26.04.2017 und ff. sowie vom 

Protokoll OB Sitzung 11.09.2018. Zudem sind die Anlieger 

kooperativ und finanzielle Mittel aus dem 

03.03.2020 31.12.2023 Warten Keine Rückmeldung aus der Fachabteilung



4784 Raibacher Kirche feiert 300 

Jahre Bestehen
aus dem OB vom 17.10.2019 

Die Raibacher Kirche feiert im Jahre 2023 300 Jahre Bestehen. Die 

evangelische Kirchengemeinde Raibach hat an die 

Herbstmarktkommission einen Antrag eingereicht das im Jahre 

2023 das Winzerfestgläschen mit dem Motiv der Raibacher Kirche 

bedruckt wird. Der OB Raibach begrüßt diesen Vorschlag und bittet 

den Magistrat und die Herbstmarktkommission dies in die 

Beratungen mit aufzunehmen.

12.11.2019 01.11.2022 Warten 2020-01-09 

Info an den OB am 09.01.2020/ od 

der Antrag seitens der Kirchengemeinde liegt 

uns vor. 

Die Beratung über das Motiv für das 

Winzerfestgläschen 2023 findet erst im 

Dezember 2022 statt und wird daher mit in 

die Wiedervorlage genommen.


